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 Aos 20 dias do mês de abril de dois mil e dezessete, 

nesta cidade de São Paulo, na sala de reunião dos Conselhos da São Paulo 

Previdência - SPPREV, sito na Rua Bela Cintra, nº 657, 1º andar, às 

10h:00min., após prévia convocação, reuniu-se ordinariamente o Conselho 

Fiscal da referida autarquia. Presentes os Conselheiros Titulares Daniel Gomes 

dos Reis, Vice-Presidente do Conselho Fiscal, Fábio Guimarães Serra, 

Gustavo Carvalho Tapia Lira, Jarbas Augusto Pinto e João Alécio Pugina. 

Inicialmente, os trabalhos foram abertos pelo Vice-Presidente do Conselho, 

fazendo parte da pauta os seguintes temas: Assinatura da Ata da 106ª Reunião 

Ordinária; Apreciação do Balancete de Janeiro e Fevereiro de 2017. Após, 

foram convidados a participarem da reunião o senhor Reinaldo dos Santos 

Lima, Diretor de Administração e Finanças, bem como o Gerente de 

Planejamento e Controle, o senhor Marcos de Oliveira Campos, o Supervisor 

de Controle da Arrecadação, o senhor André Carvalho Penafieri e o senhor 

Valdemir Roberto Machado de Moraes, analista previdenciário da Diretoria de 

Administração e Finanças. Assim, inicialmente, o Diretor de Administração e 

Finanças falou sobre os informes gerais, oportunidade em que citou sobre a 

mudança de sede da SPPREV. Segundo informou, a Secretaria de Governo 

havia pedido à SPPREV que avaliasse um imóvel, localizado à Rua XV de 

Novembro, no centro de São Paulo, para verificar a possibilidade de 

transferência da sede desta autarquia para o referido imóvel. Desta forma, foi 

destacada a arquiteta da SPPREV para realizar a avaliação no imóvel, a qual 

será apresentada através de relatório. Conforme informou o Diretor de 

Administração e Finanças, o prédio contém 10 (dez) andares, sendo que 4 

(quatro) desses andares já estão ocupados pela Empresa Metropolitana de 
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Transportes Urbanos de São Paulo – EMTU. Paralelamente, a SPPREV está 

negociando um prédio que se encontra na Rua Bela Cintra. Desta forma, a 

autarquia estuda a possibilidade de troca do referido prédio com o imóvel da 

SPPREV localizado à Rua Vergueiro. Ainda, o Diretor de Administração e 

Finanças também falou sobre a entrega do Demonstrativo de Resultados da 

Avaliação Atuarial – DRAA no dia 30 de abril. Após, foi passada a palavra ao 

Superviso de Controle da Arrecadação, que explicou sobre a parte de 

Previdência do Balancete de Janeiro e Fevereiro de 2017. Assim, André 

Carvalho Penafieri falou sobre a variação da receita entre janeiro e fevereiro, 

apontando um pequeno aumento decorrente das quedas das contribuições do 

ativo e do patronal. A segunda variação significativa foi a queda da insuficiência 

financeira, cujo principal fator foi o aumento da receita de royalties com o 

acréscimo dos valores referentes à participação especial no mês de fevereiro. 

Outro ponto de destaque na variação de receitas foi em relação ao COMPREV, 

que apresentou um aumento no mês de fevereiro quando comparado ao mês 

janeiro. André Carvalho Penafieri explicou que um dos fatores que contribuíram 

para esse resultado foi o deferimento de 214 (duzentos e catorze) 

requerimentos de compensação feitos pelo INSS. Sobre os royalties, o Diretor 

de Administração e Finanças interveio, esclarecendo que foi publicado um 

comunicado com o percentual de receitas que serão destinadas para cada 

Poder, conforme solicitação do Conselho de Administração da SPPREV. Em 

seguida, o Supervisor de Controle e Arrecadação falou sobre as variações das 

despesas, apontando uma queda entre os meses janeiro para fevereiro. Como 

principais fatores que contribuíram para tal queda foram apontadas a queda 

das despesas com inativos, com destaque para a folha do Tribunal de Justiça 

cuja diminuição foi significativa, e o aumento com as despesas de pensionistas, 

com destaque para a polícia militar. Depois, foi passada a palavra ao Gerente 

de Planejamento e Controle, que explicou sobre a parte Administrativa do 
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Balancete de Janeiro e Fevereiro de 2017. Assim, Marcos de Oliveira Campos 

falou sobre o demonstrativo da receita orçamentária, indicando as receitas de 

janeiro e fevereiro e esclarecendo que a principal composição é a taxa de 

administração. Sobre referida taxa, o Gerente de Planejamento e Controle 

informou que houve uma queda do índice, sendo que no ano passado este 

índice era de 0,175% da folha bruta e no presente ano o índice passou a ser de 

0, 171% da folha bruta atual. Assim, houve a publicação da Resolução da 

Secretaria da Fazenda no dia 30 de janeiro. Também foi publicado o 

comunicado referente aos valores que cada órgão deveria repassar à SPPREV 

no dia 1º de fevereiro, sendo que o demonstrativo já reflete os novos valores do 

exercício. Ainda, Marco de Oliveira Campos comunicou que no mês de janeiro, 

a USP e a Secretaria da Saúde não conseguiram fazer a liquidação da receita, 

sendo realizadas no mês de fevereiro. No mês de fevereiro ocorreu o mesmo 

problema com a Secretaria da Saúde, sendo que esta Pasta só conseguiu 

liquidar em março. Ainda, o mesmo ressaltou que no relatório de dezembro foi 

citado que havia um valor pendente da Secretaria de Justiça e Defesa da 

Cidadania, valor este que foi regularizado no mês de janeiro, com correção 

pela UFESP. Com relação à despesa, em janeiro o valor foi menor, uma vez 

que se trata do mês em que há o processamento dos restos a pagar. Em 

fevereiro, em alguns casos, ainda está se liquidando os restos a pagar, porém, 

a execução já é um pouco maior. Marcos de Oliveira Campos também falou 

sobre as despesas com energia elétrica, com o pessoal requisitado da 

Secretaria da Fazenda e mencionou quatros rescisões de funcionários. O 

mesmo também falou sobre o orçamento, na parte relativa à Administração. 

Marcos de Oliveira Campos esclareceu que o orçamento aprovado na LOA foi 

menor do que o solicitado, não tendo havido, ainda, qualquer reprogramação. 

Também foi falado sobre o demonstrativo de restos a pagar. Com relação aos 

contratos administrativos, nos meses de janeiro e fevereiro houve 12 (doze) 
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aditivos contratuais de prazos, bem como 03 (três) contratos novos, quais 

sejam: de limpeza da sede, de bombeiro civil e de informática (sistema 

coorporativo RP). O Vice- Presidente do Conselho Fiscal questionou se houve 

alguma orientação do Governo no sentido de contenção de despesas 

contratuais. O Diretor de Administração e Finanças esclareceu que a 

orientação foi apenas de evitar aditivos contratuais para reajustes de valores, 

evitar a contratação de consultorias e a questão do aluguel da sede da 

SPPREV. O Diretor de Administração e Finanças comunicou que está 

chegando ao fim o contrato com a empresa Mazars Auditores Independentes, 

porém, já está sendo providenciada a licitação para nova contratação. Após, foi 

passada a palavra ao senhor Valdemir Roberto Machado de Moraes, o qual 

falou sobre os apontamentos realizados no Relatório da Auditoria 

Independente. Das 26 (vinte e seis) ocorrências apontadas pela auditoria 

independente, 16 (dezesseis) já foram solucionadas. Dessas 26 (vinte e seis) 

ocorrências, 4 (quatro) eram relacionadas as áreas fins e já foram devidamente 

esclarecidas. As demais ocorrências eram relacionadas à Diretoria de 

Administração e Finanças, sendo 8 (oito) referentes à área contábil, 12 (doze) 

referentes à área de recursos humanos e 02 (duas) relativas à área de 

suprimentos,  estas já solucionadas. Valdemir Roberto Machado de Moraes 

passou a detalhar sobre os itens pendentes de solução. Na oportunidade, o 

mesmo citou os imóveis da CBPM. Neste momento, o Diretor de Administração 

e Finanças informou ao Conselho que a PGE devolveu o processo que trata 

dos imóveis da CBPM recentemente à SPPREV. Valdemir Roberto Machado 

de Moraes também citou sobre um imóvel que foi vendido à Fazenda Pública, 

pendente de liquidação financeira, no que o Diretor de Administração e 

Finanças afirmou que está próximo de ser resolvido. O analista previdenciário 

da Diretoria de Administração e Finanças falou também sobre divergências de 

detalhes contábeis, todas objetos de conciliação. O mesmo ainda falou sobre 
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os itens relacionados à área de recursos humanos, como férias e 13º salário, 

que foram objetos de consulta à Consultoria Jurídica da SPPREV, o qual  

aguarda-se resposta. Outro item apontado foi o CNAE, cujo processo retornou 

da Consultoria Jurídica da SPPREV e já foi constituída uma comissão para 

analisar a questão. Também foi falado sobre o MANAD, que a SPPREV está 

empenhando esforços para a solução dos retornos dos arquivos, sendo que 

uma funcionária da autarquia já foi verificar a questão, junto à Receita Federal. 

Após, Valdemir falou sobre as horas excedentes, questão esta que se aguarda 

julgamento do recurso interposto pelo Ministério Público do Trabalho. Ao final, 

depois de esclarecidas as indagações dos Conselheiros, após as informações 

prestadas, o Balancete da UG 202.601 – SPPREV-Previdência e das UG 

202.602 e 202.684 – Administração da SPPREV, referentes aos meses de 

Janeiro e Fevereiro de 2017, foi considerado adequado pelo Conselho Fiscal. 

Por fim, ficou agendada a próxima reunião deste Conselho para o dia 18 

(dezoito) de maio, quinta-feira, às 10h00min horas, ficando desde já os 

presentes devidamente convocados. Ao 12h30min horas, não havendo nada 

mais a ser tratado nesta reunião, o Presidente declarou encerrados os 

trabalhos. E, para constar, eu, Paola Camargo, Secretária do Conselho, lavrei e 

subscrevo esta Ata que, após lida, achada conforme e aprovada, vai 

devidamente assinada pelo Presidente e pelos demais Conselheiros presentes. 

 

_______________________________ 

Daniel Gomes dos Reis  
Vice-Presidente do 

Conselho  
 
 

_________________________ 

Fábio Guimarães Serra 
Conselheiro 
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___________________________ 

Gustavo Carvalho Tapia Lira 
Conselheiro 

 

       
___________________________ 

Jarbas Augusto Pinto 
 Conselheiro 

 
 

 
___________________________ 

João Alécio Pugina  
Conselheiro 

  

 
___________________________ 

Paola S. Camargo 
Secretária do Conselho 

 
 

  
 


